

TÉMOIGNAGE DE MOBILITÉ

SABRINE, KOWEÏT | 2019-2020

Sabrine, étudiante à l'École d'Histoire de la Sorbonne, a réalisé un stage de 6 mois à l'Ambassade de France au Koweït pendant son année de Master 2 (année 2019-2020).

Les raisons de votre mobilité

Pourquoi avez-vous choisi de faire un stage à l'étranger, et pourquoi au Koweït ?

J'ai choisi de faire un stage à l'étranger dans le cadre de mon Master car je voulais découvrir les métiers liés à la coopération internationale et à la diplomatie dans la région du Moyen-Orient. Étant déjà familière avec la région du Maghreb et celle du Levant, je voulais découvrir la région du Golfe. C'est pour cette raison que mon choix s'est porté sur le Koweït.

Ce stage était-il obligatoire dans votre maquette de formation ?

Comment avez-vous trouvé votre stage?

J'ai trouvé mon stage sur le site de l'emploi public qui recensent tous les stages du MEAE dans les domaines politique et culturel.



Votre arrivée

Comment s'est déroulée votre arrivée au Koweït?

Mon arrivée à Koweït City s'est bien passée, j'ai logé au Centre français d'archéologie et de sciences sociales (CEFAS) qui se trouve à proximité de l'ambassade. Le CEFAS, centre dédié à la recherche et à la coopération scientifique avec les pays du Golfe est aussi un lieu de convivialité où vivent stagiaires et chercheurs. Ces derniers m'ont beaucoup aidé à m'intégrer et à me familiariser avec mon nouvel environnement.

Et dans votre organisme d'accueil?

A l'ambassade, mon arrivée et mon intégration se sont également bien déroulées, les membres de mon service m'ont aidé à m'adapter à mon environnement de travail, ils ont également su être à l'écoute et me conseiller notamment lors de certains moments de doutes.

Compétences linguistiques

Quel était votre niveau dans la langue de travail lorsque vous êtes arrivée ? Avez-vous progressé ?

La langue de travail était le français (l'anglais occasionnellement).

Si la langue du pays était différente de la langue de travail, avez-vous pris des cours dans cette langue ?

Étant donné que j'avais fait un stage de langue arabe de neuf mois à l'IFPO d'Amman en Jordanie l'année précédent mon stage, mon niveau d'arabe était C1.



La vie sur place

S'agissait-il de votre première fois au Koweït ? Qu'avez-vous pensé de la vie sur place ?

Oui c'était ma première fois au Koweït. Je n'ai pas particulièrement apprécié la vie sur place, le pays n'offre pas énormément de destinations à découvrir, la société est clivée entre nationaux et travailleurs étrangers et malheureusement je n'ai pas eu l'occasion de pratiquer la langue arabe car les Koweïtiens, lorsqu'ils sont accessibles, préfèrent parler en anglais ou en français pour les Francophones.

Comment évaluez-vous le coût de la vie sur place ?

Le coût de la vie sur place est très élevé, le plus cher étant le logement. J'ai eu la chance de loger au CEFAS et de bénéficier d'un logement à faible coût. Cependant certains stagiaires payaient une colocation 800 euros.

Avez-vous bénéficié de bourses de mobilité?

Oui j'ai bénéficié de la bourse de mobilité de la Région Île-de-France et de l'Aide à la mobilité internationale.

Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants de Paris 1 intéressés pour effectuer un stage dans le même pays que vous ?

Préparez votre arrivée à l'aéroport de Koweït City car la demande de visa est un peu complexe. Assurezvous de pouvoir loger au CEFAS, cela facilitera grandement votre stage. Le Koweït n'est pas un pays particulièrement animé, cependant il permet de voyager dans la région à faible coût.



Échanges interculturels

D'un point de vue culturel, diriez-vous que le Koweït est différent de la France ?

Bien sûr, le Koweït est culturellement différent de la France et même d'autres pays du monde arabe. Les pays du Golfe ont une culture qui leur est propre et c'est en ça que le séjour peut y être intéressant. On y découvre un autre visage de la culture arabe entre modernité et conservatisme.

Avez-vous observé des différences entre le monde du travail français et le monde du travail koweïtien ?

Non, pour ce qui est de mon environnement de travail, il n'y avait aucune différence avec la France puisque j'étais dans une institution française, la seule différence était le début de semaine qui commençait le dimanche et non le lundi.

Apports de la mobilité internationale

Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel?

Ce stage, bien qu'il ait été écourté à cause de la crise sanitaire, m'a permis de découvrir le fonctionnement d'une emprise française à l'étranger et de découvrir et me familiariser avec différents dossiers de la coopération bilatérale franco-koweïtienne. Sur le plan personnel, j'ai pu découvrir une nouvelle facette de la culture arabe et d'un autre mode de vie.

Quels sont vos projets à court-terme?

Postuler à une offre de Volontariat International dans un pays du monde arabe.



Où vous voyez-vous dans 10 ans?

J'espère être en poste dans le domaine de la coopération culturelle dans une emprise française dans un pays du monde arabe.

Envisagez-vous de vous expatrier ?

Oui! (Cf. question ci-dessus)